
Консультация на тему
«Ребенок пришел в детский сад».

Детство  – страна удивительная.  В ней все  возможно,  все  позволено.
Слабый  и  беззащитный  может  стать  сильным  и  всемогущим,  скучное  и
неинтересное  может  оказаться  веселым  и  занимательным.  В  этой  стране
каждый может преодолеть все невзгоды и неприятности, сделать мир вокруг
ослепительно красочным, ярким и интересным. Для этого достаточно всего
лишь быть ребенком, воображение и творчество которого могут создавать
чудеса.

Об  этом не  раз  писали  известные  педагоги,  убежденные  в  том,  что
способности  даны  каждому  человеку  с  рождения.  Однако,  будут  ли  они
развиваться  или  наоборот,  угасать,  зависит  от  того,  как  растить  ребенка.
Боязнь  жизненных  осложнений  порой  заставляет  взрослого  ограждать
малыша и лишать его самостоятельности.

Дошкольно-образовательное   учреждение,  являясь  первой  ступенью
образования,  выполняет  множество  функций.  Среди  задач,  стоящих перед
детским садом, главной является всестороннее развитие личности.
Именно  в  системе  взаимодействия  дошкольного  учреждения  и  семьи
возможна полноценная подготовка ребенка к школе. Поэтому воспитатель в
своей работе должен опираться на помощь семьи, а родители согласовывать
свои  действия  с  работой  детского  сада,  с  целью  достижения  общего
результата  –  правильной  и  полной  подготовки  ребенка  к  школе,  которая
возможна только в единстве и сотрудничестве детского сада и семьи.  

Адаптация – это приспособление организма к новой обстановке, а для
ребенка  детский  садик,  несомненно,  является  новым,  еще  неизвестным
пространством, с новым окружением и новыми отношениями.

Таким образом, каждый ребенок привыкает по-своему. Однако, можно
отметить некоторые закономерности:

Во-первых,  надо  понимать,  что  до  2-3  лет  ребенок  не  испытывает
потребности общения со сверстниками, она пока не сформировалась. В этом
возрасте взрослый выступает для ребенка как партнер по игре, образец для
подражания  и  удовлетворяет  потребность  ребенка  в  доброжелательном
внимании и сотрудничестве. Сверстники этого дать не могут, поскольку сами
нуждаются в том же.

Поэтому  нормальный  ребенок  не  может  быстро  адаптироваться,
поскольку сильно привязан к матери, и ее исчезновение вызывает  бурный
протест  ребенка,  особенно  если  он  впечатлительный  и  эмоционально
чувствительный.



Дети 2-3 лет испытывают страхи перед незнакомыми людьми и новыми
ситуациями общения, что как раз и проявляется в полной мере в яслях. Эти
страхи – одна из причин затрудненной адаптации ребенка к яслям. 

Мальчики  3-5  лет  более  уязвимы  в  плане  адаптации,  чем  девочки,
поскольку в этот период они больше привязаны к матери и более болезненно
реагируют на разлуку с ней.

Таким образом, чем более развита эмоциональная связь с матерью, тем
труднее будет проходить адаптация.

Всегда нелегко привыкают к детскому саду или яслям единственные в
семье  дети,  особенно  чрезмерно  опекаемые,  зависимые  от  матери,
привыкшие к исключительному вниманию, не уверенные в себе.

Живя в семье, ребенок привыкает к определенным условиям. Когда он
приходит в детский сад, многие условия его жизни резко изменяются: режим
дня,  характер  питания,  температура  помещения,  воспитательные  приемы,
характер  общения  и  т.п.  ребенок  находится  в  состоянии
психоэмоционального  напряжения,  потому  что  он  оторван  от  знакомой
обстановки,  родных  лиц,  привычного  общения,  а  к  этому  добавляется  и
физиологический стресс, вызванный сменной привычного режима дня.

Главное на этом этапе – это привыкание ребенка к режиму детского
сада.  Поэтому  родители  в  это  период  должны  осуществлять
рекомендованные  педагогами  и  медиками  мероприятия,  которые
способствуют укреплению здоровья малыша.

     

Памятка родителей по сопровождению процесса адаптации ребенка
Как вести себя с ребенком:

 Показать ребенку его новый статус (он стал большим);
 Не оставлять его в детском саду на длительные сроки в первые

дни;
 Обратить внимание на положительный климат в семье;
 Следует снизить нервно-психическую нагрузку;
 Сообщить  заинтересованным  специалистам  о  личностных

особенностях ребенка, специфике режимных моментов и т.д.;
 При  выраженных  невротических  реакциях  не  посещать

учреждение несколько дней.
Как не надо:

 Отрицательно отзываться об учреждении, его специалистах;



 Не  обращать  внимания  на  видимые  отклонения  в  поведении
ребенка;

 Препятствовать контактам с другими детьми;
 Увеличивать нагрузку на нервную систему;
 Одевать ребенка не по сезону;
 Конфликтовать дома, наказывать ребенка за капризы.


